

terbewegung verwirklicht. Durch den Wohnungsbau wird in wachsendem Maße Einflug auf eine hohe Wohnkultur, eine sinnvolle Freizeitgestaltung und die Gemeinschaftsbeziehungen genommen. Der Wohnungsbau wird verbunden mit der Schaffung rationeller Verkehrs-, Versorgungs- und Betreuungseinrichtungen.

Die Entwicklung der Städte und Gemeinden stellt hohe Anforderungen an die Architektur und das Bauwesen. Auf der Grundlage langfristiger Pläne soll der Wohnungsneubau so mit der Rekonstruktion und Erneuerung von Wohngebieten sowie mit der Erhaltung und Modernisierung von Wohngebäuden verbunden werden, daß die historisch entstandenen kulturellen Werte und progressiven Züge in der Struktur und im Antlitz der Städte soweit als möglich bewahrt und immer günstigere Voraussetzungen für die weitere Entwicklung der sozialistischen Lebensweise geschaffen werden. Der Entwicklung der Hauptstadt der DDR, Berlin, als politisches, wirtschaftliches und geistig-kulturelles Zentrum der Deutschen Demokratischen Republik gebührt besondere Aufmerksamkeit.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands geht davon aus, daß die Arbeit die wichtigste Sphäre des gesellschaftlichen Lebens ist. Sie setzt sich dafür ein, daß der sozialistische Charakter der Arbeit allseitig ausgeprägt wird. Die Arbeitsbedingungen sind planmäßig so zu gestalten, daß sie Arbeitsfreude, Einsatzbereitschaft und Schöpferium sowie das Streben der Werktätigen nach Ordnung, Sicherheit und Disziplin fördern.

Die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts muß unter konsequenter Beachtung und ständiger Verbesserung des Gesundheits- und Arbeitsschutzes erfolgen. Körperlich schwere und gesundheitsgefährdende Arbeit ist planmäßig einzuschränken, Arbeitsmittel und Arbeitsverfahren sind zunehmend sicherer und erschwernisfrei zu gestalten. Die soziale und gesundheitliche sowie geistig-kulturelle Betreuung der Werktätigen in den Betrieben wird ausgebaut. Vorrangig werden die Arbeits- und Lebensbedingungen der Schichtarbeiter verbessert.

Die Einkommenspolitik ist in Übereinstimmung mit der Entwicklung der Volkswirtschaft darauf gerichtet, das Arbeitseinkommen der Werktätigen gemäß ihrer Leistung zu mehren. Entsprechend ihrer wachsenden Leistung, Rolle und Verantwortung wird sich der Anteil der Arbeiterklasse an der Verteilung des Nationaleinkommens weiter erhöhen.

Das Leistungsprinzip ist Grundprinzip der Verteilung im Sozialismus, es wird konsequent durchgesetzt. Die Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus der Werktätigen wird sich auch weiterhin hauptsächlich über das Arbeitseinkommen als wichtigste Einkommensquelle vollziehen. Dieser Zielstellung entspricht eine leistungsorientierte Lohnpolitik. Sie fördert die schöpferische Initiative der Arbeiter und aller anderen Werktätigen zur Steigerung der Arbeitsproduktivität und zur Qualifizierung sowie das Interesse